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開  会   

 議  長  本日の出席議員は、１４名で、定足数に達していますので、ただ今から、平成２８

年第１回甘木・朝倉・三井環境施設組合定例会を開会いたします。 

（１０時００分） 

 日程第１  

 議  長  日程第１ 「議席の指定について」を、行います。 

 今回、大刀洗町議会から選出されました議員の議席を、会議規則第４条の規定によ

って、指定いたします。 

 議席番号と氏名を職員に朗読をさせます。 

施設課長 

 施設課長  議案書の１ページをお願いいたします。 

 議席番号、氏名の順で朗読を申し上げます。 

 １４番 山内剛議員 

 １５番 花等順子議員 

以上のとおりでございます。 

 議  長  ただ今朗読しましたとおり、議席を指定いたします。 

 日程第２  

 議  長  日程第２ 「会議録署名議員の指名」を、行います。 

 本定例会の会議録署名議員に、５番 半田雄三議員、６番 鹿毛哲也議員を指名し

ます。 

 日程第３   

 議  長  日程第３ 「会期の決定について」を、議題とします。 

 お諮りします。 

 本定例会の会期は、本日、２月２４日の１日間としたいと思います。 

 これに、ご異議ありませんか。 

 （異議なし） 

 議  長  異議なしと認めます。 

 したがって、会期は、本日、２月２４日の１日間に決定しました。 

 日程第４  

 議  長  日程第４ 「組合長のあいさつ及び提案理由の説明」を、求めます。 

組合長 

 組合長  おはようございます。 

 山内議員、花等議員、筑前町長の田頭でございます。組合長をしております。よろ

しくお願いします。 

 それでは、ごあいさつを申し上げます。 

 本日、ここに平成２８年第１回甘木・朝倉・三井環境施設組合定例会を招集しまし

たところ、議員の皆様方には公私ともご多忙の中、ご出席を賜り誠にありがとうござ

います。 

 さて、本定例会にご提案申し上げます案件は、同意１件と議案２件についてご審議

をお願いする次第であります。 

 それでは、ただ今からご提案申し上げます案件につきまして、提案理由のご説明を

申し上げます。 

 同意第１号は、監査委員の選任につき同意を求めることについてで、議会選出の監

査委員の任期満了に伴い、後任を選任することについて議会の同意を求めるものであ

ります。 
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 議案第１号は、平成２７年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計補正予算（第

２号）についてで、歳入歳出それぞれ１２４，９８４千円を追加し、予算総額を歳入

歳出それぞれ２，００２，１９２千円とするものであります。 

 議案第２号は、平成２８年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計予算について

で、予算の総額は、歳入歳出それぞれ１，８６３，７４４千円で、前年度比１０，８

６４千円の減額で予算編成をいたしております。 

 予算概要は、歳出で施設運営費が１，２１５，８６１千円で９７，１４６千円の増

額、公債費が５３０，７０６千円で１０７，９０５千円の減額で計上いたしておりま

す。 

 歳入で、分担金及び負担金が１，６７６，０６０千円で３２，３６４千円の減額、

繰越金が１４０，０００千円で２０，０００千円の増額で計上いたしております。 

 以上、提案理由についてご説明いたしましたが、いずれも本組合の運営上重要な案

件でありますので、慎重にご審議の上、ご承認賜りますようお願い申し上げ提案理由

の説明といたします。よろしくお願いいたします。 

 議  長  提案理由の説明が終わりました。 

 日程第５  

 議  長  日程第５ 同意第１号「監査委員の選任につき同意を求めることについて」を、議

題とします。 

 地方自治法第１１７条の規定によって、除斥に該当すると認めらますので、１４番 

山内剛議員の退席を求めます。 

 （山内議員退席） 

 議  長  これより、同意第１号の説明を求めます。 

 施設課長 

 施設課長  議案書の２ページをお願いいたします。 

 同意第１号「監査委員の選任につき同意を求めることについて」 

 甘木・朝倉・三井環境施設組合監査委員に次の者を選任することについて、地方自

治法第２９２条を準用する同法第１９６条第１項の規定により、議会の同意を求め

る。 

 本日提出、組合長名でございます。 

 提案理由といたしまして、甘木・朝倉・三井環境施設組合監査委員長野正明氏が平

成２７年９月３０日をもって任期満了となったことに伴い、新たに山内剛氏を選任す

ることについて、議会の同意を求めるものでございます。 

 監査委員の住所、氏名等については、記載のとおりでございます。 

 以上で説明を終わります。 

 議  長  説明が終わりました。 

 これから、質疑を行います。 

 （質疑なし） 

 議  長  質疑がないようです。 

 これから、討論を省き採決したいと思います。 

 これに、ご異議ありませんか。 

 （異議なし） 

 議  長  異議なしと認めます。 

 同意第１号「監査委員の選任につき同意を求めることについて」を、採決します。 

 同意第１号は、これに同意することに賛成の方は、挙手を願います。 

 （賛成者挙手） 

 議  長  挙手全員です。 
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 したがって、同意第１号「監査委員の選任につき同意を求めることについて」は、

同意することに決定しました。 

 １４番 山内剛議員は、席に戻っていただきます。 

 （山内議員着席） 

 議  長  ここで、監査委員に選任されました１４番 山内剛議員から自席にてごあいさつを

お願いいたします。 

 １４ 番  ただ今、監査委員に同意をいただきました１４番山内でございます。 

 お受けした以上はですね、甘木・朝倉・三井環境施設組合の適正なる運営にですね、

まい進してまいりたいと思っておりますので、議員各位のご協力、ご支援をお願いい

たしまして、私のごあいさつとさせていただきます。ありがとうございます。 

 日程第６  

 議  長  日程第６ 議案第１号「平成２７年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計補正

予算（第２号）について」を、議題とします。 

 説明を求めます。 

 施設課長 

 施設課長  議案書の３ページをお願いいたします。 

 議案第１号「平成２７年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計補正予算（第２

号）について」 

 平成２７年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計補正予算（第２号）を別冊の

とおり提出する。 

 本日提出、組合長名です。 

 別冊の平成２７年度一般会計補正予算書（第２号）をお願いいたします。 

 最初に１ページをお願いいたします。 

 第１条で、既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１２４，９８４千円を追

加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ２，００２，１９２千円とするものでございま

す。 

 ２ページをお願いいたします。 

 今回の補正につきましては、歳入で繰越金のみの関係になります。 

 昨年８月の定例議会時に補正予算（第１号）で、繰越金の中から受付窓口新設工事

費を使用することで承認を受け、その後緊急的な修理等を考慮し、補正財源として確

保いたしておりましたが、補正予算を伴うような修理等は発生せず、最終的な繰越額

が確定しましたので、今回補正予算（第２号）で１２４，９８４千円を増額補正し、

３ページの歳出、予備費のほうに同額を増額補正するものでございます。 

 以上で、説明を終わります。 

 議  長  説明が終わりました。 

 これから、質疑を行います。 

 （質疑なし） 

 議  長  質疑がないようです 

 これから、討論を行います。 

 （討論なし） 

 議  長  討論がないようです。 

 議案第１号「平成２７年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計補正予算（第２

号）について」を、採決します。 

 議案第１号は、原案のとおり決定することに賛成の方は、挙手を願います。 

 （賛成者挙手） 

 議  長  挙手全員です。 
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 したがって、議案第１号「平成２７年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計補

正予算（第２号）について」は、原案のとおり可決されました。 

 日程第７  

 議  長  日程第７ 議案第２号「平成２８年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計予算

について」を、議題とします。 

 説明を求めます。 

 施設課長 

 施設課長  議案書の４ページをお願いいたします。 

 「平成２８年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計予算について」 

 平成２８年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計予算を別冊のとおり提出する。 

 本日提出、組合長名でございます。 

 別冊の平成２８年度一般会計予算書をお願いいたします。 

 初めに、１ページからお願いいたします。 

 第１条で、歳入歳出予算の総額は歳入歳出それぞれ１，８６３，７４４千円と定め、

第２条で一時借入金の最高額は１０億円と定めるものでございます。 

 ４ページと５ページをお願いいたします。 

 歳入と歳出の事項別明細書でございますが、予算総額が１，８６３，７４４千円で、

前年度比１０，８６４千円の減額で予算編成を行っております。 

 主な増減箇所を中心に、それぞれの内訳を、まず歳出のほうからご説明申し上げま

す。 

 ８ページをお願いいたします。 

 １款１項１目の議会費につきましては、前年度と同額でございます。 

 次に、２款総務費の１項１目一般管理費が１０６，３３５千円で、前年度比１０５

千円の減額でございます。 

 ２節給料から４節共済費までは職員６名分の人件費になります。２７年度末で１名

定年退職に伴い、２８年度に１名新採用を行いますが、それに伴い前年度比で５５０

万ほど減額となっております。 

 次に、９ページをお願いいたします。 

 １３節委託料が８，９８５千円で、３，０００千円の増です。 

 主な増額分は、中ほどに記載の公会計業務委託料の１，７８２千円は、新規に行う

ものでございます。これについては、平成２７年度から２９年度の間において、すべ

ての地方公共団体が統一的基準による財務書類等を作成することが義務付けられ、こ

れまで地方公共団体の会計は単式簿記でしたが、今後は企業会計と同じように複式簿

記によるものとなります。それで２８年度に、その作成業務委託を行います。 

 その他の増額分は、計量器点検委託料、防犯カメラ警備委託料などになります。 

 次に、１０ページをお願いいたします。 

 １５節工事請負費３，２７３千円は新規に行うもので、内訳として、電話交換機取

付工事と施設内搬入路のライン引き、及び舗装工事になります。どちらも老朽化に伴

い不具合や損傷が生じているため行うものであります。 

 同じく１０ページ、一番下の３款施設運営費の１項１目ごみ処理運営費が１，０４

０，９２２千円で、６８，２１４千円の増、７％増でございます。 

 増額の主な要因は、１１節需用費が５８６，１４７千円で、５７，０００千円の増、

１０％の増で、その内１１ページ、一番上の修繕費が４９１，５５１千円で、５０，

０００千円の増、１１％の増でございます。 

 この修繕費につきましては、これまで市町村の負担金が年度ごとで大きく変動しな

いよう計画的に平準化を図ってきたところでございますが、施設も１３年が過ぎ、損
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傷や劣化が増大し突発的事故等も増え、本来年度計画で予定していたものを先延ばし

になった関係で増額となっております。 

 ２８年度の主な修繕、点検箇所は、溶融炉本体、ガス冷却設備、計装機器などを予

定いたしております。 

 次に、同じく１１ページの１３節委託料が２７９，７９６千円で、約８，０００千

円の増、３％増で、主な増額の要因は、運転管理業務委託料が２１０，８４３千円で、

５，０００千円の増、２％の増ですが、事務員、運転員合せて２７名の基本給の増と、

運転員の班体制の充実を図るため、責任者を５名から６名への変更に伴うもので、委

託料の中の一番下の循環型社会形成推進地域計画策定業務委託の２，３８０千円は新

規に行うもので、３０年度に予定いたしております大規模改修工事の交付金申請に、

事前の策定が必要のため行うものでございます。 

 この大規模改修の時期につきましては、通常施設稼働後１５年を目処に行われてお

り、本施設におきましては３０年度がその時期にあたり、全体事業費が２４．３億、

その内交付金が６．５億、起債が１５．３億、一般財源が２．５億で財政計画を立て

ております。 

 同じく１１ページ、１６節原材料費が１７４，３８７千円で、２，９３２千円の増、

１．７％増です。 

 コークスと灯油は単価低下により、合わせて約８，０００千円の減となっておりま

す。 

 なお、コークス、灯油の資材等につきましては、年１回入札により価格を決定して

いるところですが、昨今のように市場価格が大きく変動した場合は、適宜業者と協議

の上、市場価格に見合った額に変更を行っております。 

 同じく原材料費の中の予備品が５０，０９９千円で、約１０，０００千円の増です

が、こちらも経年劣化に伴い故障箇所が増えており、故障した場合すぐに対応できる

ように、部品調達に時間を要するところは予備品としてストックをしておりますけれ

ども、故障箇所の増に伴い予備品も増加いたしております。 

 次に、１２ページをお願いいたします。 

 ３款１項２目リサイクルプラザ運営費が１６１，９３５千円で、２８，００４千円

の増、２０％の増です。 

 増額の主な要因は、１１節需用費が６４，８１０千円で、２３，５２３千円の増、

５％の増で、主に修繕費の増加によるものですが、搬入量の増により稼働率が増え、

特には破砕処理施設の稼働率は１００％近い状況で、そのためメンテナンス費用も増

加をいたしております。 

 また、突発的な故障等で予定の整備計画項目を先延ばししてきたことにより、増額

となっております。 

主な修繕、点検箇所は、コンベア関係、選別機などになります。 

 次の１３節委託料が８１，８９２千円で、約４，４００千円の増、５．７％増です。 

 主に運転管理業務委託料が６５，８７０千円で、６，２５９千円の増、１０％の増

です。搬入量、台数増による稼働時間増加のため、契約社員１名を正社員にしたこと

や時間内に処理できないものを残業での対応による時間外手当等の増によるもので

あります。 

 次の１３ページの３目リサイクル工房運営費と４目カゴ・コンテナ洗浄施設運営費

については、ほぼ前年度と同額でございます。 

 同じく１３ページ、一番下の４款１項１目公債費の元金と、次の１４ページの利子

は、合計で１０７，９０５千円の減です。これは、施設建設分の償還がピークを過ぎ

たため大幅な減額となっております。 
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 なお、今後の起債償還の予定は、２９年度が３２４，２００千円、前年度比で２０

６，５００千円の減となります。 

 ３０年度は大規模改修工事分の起債が発生しますが、施設建設分の償還が平成２９

年度で終了となり、３０年度からは災害復旧分と大規模改修分で、合計で１７０，６

８０千円、前年度比で１５３，５２０千円の減となる見込みでございます。 

 続きまして、歳入のご説明を申し上げます。 

 ６ページをお願いいたします。 

 １款分担金及び負担金の１項１目負担金が１，６７６，０６０千円で、３２，３６

４千円の減です。各市町村の負担金は、右の説明欄のとおりでございます。 

 派遣職員人件費につきましては、筑前町への派遣職員の人件費で、筑前町からの負

担になります。 

 ２款使用料及び手数料の１項１目手数料が２０，５００千円で、ごみ個人受付手数

料になりますが、個人搬入の増加により１，０００千円増額をいたしております。 

 ３款財産収入の２項１目物品売払収入が２６，０００千円で、５００千円の増で、

鉄、アルミ等の資源化物の売払収入になりますが、搬入量の増加により増額計上いた

しております。 

 次に、５款繰越金の１項１目繰越金が１４０，０００千円で、２０，０００千円増

額で計上いたしております。 

 なお、予算資料といたしまして、１５ページから１９ページに給与費明細書等を添

付いたしております。 

 給与等につきましては、筑前町の給与条例に準じて支給を行っております。 

 最後の２０ページに地方債の現在高調書をつけておりますが、普通債のうち衛生債

が施設建設分で、災害復旧費が法面の災害復旧工事分になります。 

 ２８年度中の元金償還見込額の合計が５２２，４５１千円、２８年度末の現在高見

込額の合計が３７４，９７８千円でございます。 

 なお、償還終了年度は施設建設分が平成２９年度、災害復旧分が平成３３年度とな

っているところでございます。 

 申し訳ございません。ちょっと訂正をさせていただきたいと思います。 

 先ほど公会計作成業務のところでご説明しましたが、私が単式簿記から複式簿記に

変わると申し上げましたけれども、変わることではなくて、公会計と両方合せて作成

することが義務付けされているということになりますので、訂正してお詫びを申し上

げます。以上でございます。 

 議  長  説明が終わりました。 

 これから、質疑を行います。 

 長澤議員 

 ９  番  １１ページのですね、コークスと灯油は入札で決定するとございましたが、入札に

かかわる業者は何社か、それと会社名が分かればお願いします。 

 議  長  施設課長 

 施設課長  資料を早急に準備して回答したいと思いますので、お待ちいただければと思いま

す。 

 参考ということで、単価等について、まずご説明をさせていただければと思います。 

 まず、コークスの単価でございますけども、これは、トン当たりの単価になります

けども、２６年度がトン当たりで４３，８６７円、それから２７年度が３６，１６７

円、前年度比で７，７００円減となっております。 

 それから、灯油のほうでございますが、２６年度が、これは、単位がキロリッター

当たりになりますけども、キロリッター当たりの９７，２００円、それから２７年度
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が、キロリッター当たりの９４，０００円、前年度比で３，２００円の減となってお

るところでございます。 

 議  長  施設課長 

 施設課長  コークスのほうから申し上げさせていただきたいと思います。 

 昨年の実績ということで、業者数がコークスのほうで５社でございます。 

 業者名を申し上げます。 

 ＪＦＥエンジニアリングという会社ですけども、次に田中藍株式会社、３番目に株

式会社三誠商会、４番目に草野産業株式会社、最後に５番目でＪＦＥ商事株式会社と

いうふうになります。 

 それから灯油のほうでございますが、業者数が３社で１番目に株式会社永興エナジ

ー、２番目に有限会社花田石油、３番目に貝島産業株式会社というところでございま

す。以上でございます。 

 議  長  他にないでしょうか。 

 稲富議員 

 ３  番  恐れ入ります。歳入の関係、６ページでございますが、１款１項１目、１節の負担

金の関係でございます。 

 当然ながら５市町村の負担割合、そして搬入量の割合だとは思いますが、ちょっと

明細関係が分かればと思っておりますが。 

 議  長  施設課長 

 施設課長  負担割合でございますけども、運営費と設置費、それと処理困難物と割合がござい

ます。 

 運営費の割合でございますけども。 

そうですね、コピーをして、資料として提出させていただければと思います。 

（「はい、よございます。」の声あり） 

 議  長  今、コピーに行っておりますので、しばらくお待ちください。 

 今以外に、ご質疑があればお願いしたいと思います。 

 長澤議員 

 ９  番  灯油の入札の金額ですが、２８年度の分というのは、もう入札は終わっている形に

なるんですかね。 

 議  長  施設課長 

 施設課長  ２８年度分の入札につきましては、３月に行う予定にいたしております。 

 申し訳ございません。本日の議決後、３月に予定いたしております。 

 （資料配布） 

 議  長  施設課長 

 施設課長  ２８年度負担金の内訳、及び納期別金額ということで、これは、平成２２年の国勢

調査人口をベースにいたしております。 

 運営費と設置費、処理困難物とそれぞれございますけども、区分で、朝倉市から大

刀洗町、運営費で人口割が１０％、処理量割が９０％。設置費のほうで、平等割が１

０％、人口割が９０％になります。 

 設置費についてが、公債費の関係になります。それぞれの負担割合については、そ

ちらに記載をしておるとおりでございます。よろしいでしょうか。 

 （「はい。」の声あり） 

 議  長  他にないでしょうか。 

 これで質疑を終わります。 

 これから、討論を行います。 
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 （討論なし） 

 議  長  討論がないようです。 

 議案第２号「平成２８年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計予算について」

を、採決します。 

 議案第２号は、原案のとおり決定することに賛成の方は、挙手を願います。 

 （賛成者挙手） 

 議  長  挙手全員です。 

 したがって、議案第２号「平成２８年度甘木・朝倉・三井環境施設組合一般会計予

算について」は、原案のとおり可決されました。 

 閉  会  

 議  長  以上で、本日の日程は、全部終了しました。 

 よって、平成２８年第１回甘木・朝倉・三井環境施設組合定例会を閉会いたします。 

（１０時３６分） 

  上記会議の経過を記載し、その相違ないことを 

証するために署名する。 
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